

R. Desear con ardor la venida del Espíritu Santo, y desprendernos de todo afecto desarreglado.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haber enviado el Espíritu Santo á los Apóstoles, y por medio de ellos á toda la tierra; no permitais que contriste jamás en mí á este Espíritu consolador.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *me guardaré de resistir á las inspiraciones de la gracia.*

LECCION XLIV.

El Cristianismo sensibilizado. — Trinidad.

P. ¿Qué es la fiesta de la santísima Trinidad?

R. El día particular en que la Iglesia honra á un solo Dios en tres personas.

P. ¿No honra la Iglesia todos los días á la santísima Trinidad?

R. Sí, porque tendiendo toda la Religión á la gloria de la santísima Trinidad, puede decirse que la fiesta de la santísima Trinidad es perpétua.

P. ¿Por qué se ha establecido una fiesta particular?

R. Para satisfacer la devocion de los cristianos que, no contentos con la fiesta general, querian además consagrar un día á honrar este misterio.

P. ¿Cuáles son nuestros deberes respecto á la santísima Trinidad?

R. Son tres: adorarla, darle gracias, é imitarla.

P. ¿Cómo debemos adorarla?

R. Debemos adorarla sin tratar de comprenderla, porque este misterio es como el sol, cuya existencia es cierta, pero cuyo brillo deslumbra al que quiere mirarlo fijamente.

P. ¿De qué debemos dar gracias en particular á las tres Personas de la santísima Trinidad?

R. Al Padre por habernos criado, al Hijo por haber-

nos rescatado, y al Espíritu Santo por habernos santificado.

P. ¿En qué debemos imitar á las tres Personas de la santísima Trinidad?

R. En su santidad y en su caridad.

P. ¿En qué consiste su santidad?

R. Consiste: 1.º en no tolerar ningun mal en sí misma ni en las criaturas; 2.º en dar á todos los hombres los medios de santificarse.

P. ¿En qué consiste su caridad?

R. En estar siempre perfectamente unidas y en hacer bien á todas las criaturas.

P. ¿Por qué estamos obligados á imitar á la santísima Trinidad?

R. Porque hemos sido criados á imágen y semejanza suya, y Nuestro Señor ha dicho: *Sed perfectos, así como vuestro Padre celestial es perfecto.*

P. ¿Qué devocion podemos practicar en honra de la santísima Trinidad?

R. La devocion de los siete *Gloria Patri*, que consiste en reunirse tres personas y recitar por la mañana, al mediodía y por la tarde siete *Gloria Patri* con un solo *Ave Maria*.

P. ¿Qué frutos se sacan de ella?

R. 1.º Se reparan las blasfemias de los impíos contra este misterio; 2.º se alcanzan gracias particulares; 3.º se ganan grandes indulgencias.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por habernos revelado el misterio de la santísima Trinidad inspirándonos una profunda gratitud hácia el Padre que nos ha criado, hácia el Hijo que nos ha rescatado, hácia el Espíritu Santo que nos ha santificado.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *me preguntaré con frecuencia: ¿De quien soy imágen?*

LECCION XLV.

El Cristianismo sensibilizado.—Corpus.

P. ¿Qué es la fiesta del Corpus?

R. El día consagrado á honrar de un modo particular á Nuestro Señor Jesucristo en el santo Sacramento del altar.

P. ¿Por qué decimos de un *modo particular*?

R. Porque todos los días se honra á Nuestro Señor en la Eucaristía al celebrar el santo sacrificio de la misa, de manera que la fiesta de la Eucaristía es perpétua como la de la santísima Trinidad.

P. ¿Por qué ha establecido la Iglesia la fiesta del Corpus?

R. Por tres razones principales: la primera, para dar gracias solemnemente á Nuestro Señor por la institucion de la santa Eucaristía; la segunda, para reanimar nuestro fervor y nuestro reconocimiento hácia él; y la tercera, para reparar los ultrajes que recibe en nuestros altares.

P. ¿Á qué siglo se remonta esta fiesta?

R. Al siglo XIII.

P. ¿Con qué motivo fue establecida?

R. Con motivo de las revelaciones de la beata Juliana del Monte Cornillon, y del milagro de Bolsena.

P. ¿Quién compuso el oficio de la fiesta del Corpus?

R. Santo Tomás de Aquino.

P. ¿Cuál es la parte mas esencial de esta fiesta?

R. La procesion, en que se lleva en triunfo á Nuestro Señor Jesucristo.

P. ¿Qué debemos hacer para celebrar dignamente la fiesta del Corpus?

R. Debemos: 1.º reanimar nuestra fe en la presencia real de Nuestro Señor en la santa Eucaristía; 2.º darle gracias por el amor infinito que en ella nos manifiesta; 3.º pedirle perdon por los ultrajes y la indiferencia de que es objeto; 4.º asistir á la procesion con gran devocion.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haber instituido la fiesta del santísimo Sacramento; haced que la celebre con toda la devocion necesaria para daros gracias por vuestras bondades, y compensaros los ultrajes de que sois objeto en el adorable Sacramento de vuestros altares.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *asistiré al oficio de oraciones todos los días de la octava del Corpus.*

LECCION XLVI.

El Cristianismo sensibilizado.—Sagrado Corazon.

P. ¿Qué es la fiesta del sagrado Corazon?

R. Una fiesta establecida por la Iglesia para honrar á Nuestro Señor en su divino corazon abrasado de amor por nosotros, y para reparar los ultrajes que se le han hecho.

P. ¿Qué culto debemos al sagrado Corazon de Jesús?

R. El mismo culto de adoracion que debemos á su humanidad santa, porque está personalmente unido á la Divinidad.

P. ¿Es muy antigua la devocion al sagrado Corazon?

R. Tan antigua como la Iglesia; pero la fiesta del sagrado Corazon solo se remonta al siglo XVII.

P. ¿Con qué motivo fue establecida?

R. Con motivo de las revelaciones que hizo Nuestro Señor á la beata María Alacoque, religiosa francesa de la Visitacion, y con motivo de la súbita cesacion de la peste de Marsella.

P. ¿Por qué se ha establecido en estos últimos siglos?

R. Para reanimar el fervor de los cristianos presentando á su amor el corazon mas amante y amable.

P. ¿Qué se alcanza con la devocion al sagrado Corazon?

R. Un amor ardentísimo hácia Nuestro Señor y gracias innumerables.

P. ¿Qué debemos hacer para practicarla dignamente?
 R. Tres cosas: 1.º manifestar al sagrado Corazon de Jesús un reconocimiento y una adhesion sin límites; 2.º reparar, por todos los medios posibles, los ultrajes que recibe; 3.º asociarnos á la cofradía del sagrado Corazon.

P. ¿Cuáles son las ventajas y obligaciones de la cofradía del sagrado Corazon?

R. Gracias especiales de salud y numerosas indulgencias; las obligaciones consisten en rezar todos los dias un *Pater*, un *Ave Maria* y *Credo* con la aspiracion siguien- te ú otra cualquiera que tenga el mismo sentido:

¡Corazon lleno de ardor!
 Haced que en cada momento
 Arda en mí, siempre en aumento,
 La llama de vuestro amor!...

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haber revelado al mundo la devocion al sagrado Corazon de Jesús; dadnos la gracia para corresponder al amor inmenso de que está abrasado por nosotros este sagrado Corazon.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *me asociaré á la devocion al sagrado Corazon.*

LECCION XLVII.

El Cristianismo sensibilizado.— Visitacion.— Asuncion.

P. ¿Qué fiesta celebra la Iglesia el 2 de julio?

R. La de la Visitacion de la Virgen santísima.

P. ¿Á quién honramos en esta fiesta?

R. Á la Virgen santísima visitando á su prima santa Isabel para felicitarla por las gracias con que el Señor la habia favorecido.

P. ¿Qué sucedió en esta visita?

R. Que san Juan Bautista fue santificado antes de nacer, y santa Isabel llena del Espíritu Santo.

P. ¿Cómo expresó santa Isabel su alegría?

R. Ensalzando en alta voz á la Virgen santísima por su dignidad de Madre de Dios.

P. ¿Qué respondió la Virgen santísima?

R. Devolvió todas las alabanzas á Dios solo, con el hermoso cántico llamado *Magnificat*.

P. ¿Qué nos enseña la Virgen santísima en esta fiesta?

R. Que santifiquemos nuestras visitas y conversaciones practicando en ellas cuatro virtudes: la caridad, la humildad, la modestia y el celo por la gloria de Dios.

P. ¿Quién estableció la fiesta de la Visitacion?

R. La estableció solemnemente el papa Urbano IV, y la hizo pública en el siglo XIV el papa Bonifacio IX, para lograr el fin del gran cisma de Occidente, que desolaba la Iglesia.

P. ¿Qué fiesta se celebra el 15 de agosto?

R. La de la Asuncion.

P. ¿Á quién honramos en este dia?

R. Á la Virgen santísima transportada al cielo en cuerpo y alma despues de su muerte, y coronada Reina de los Angeles y de los hombres.

P. ¿Á qué época se remonta la fiesta de la Asuncion?

R. Á los primeros siglos de la Iglesia, y es muy solemne desde el siglo VI.

P. ¿Cuál es la gloria de Maria en el cielo?

R. La mayor despues de la de Dios.

P. ¿Cuál es su poder?

R. Es igual á su gloria.

P. ¿Cuál es su bondad para con nosotros?

R. Sobrepuja á la de todas las madres para con sus hijos.

P. ¿Cuál es su ocupacion?

R. Interceder por nosotros y distribuirnos con liberalidad las gracias de Dios.

P. ¿Qué debemos hacer para merecer su proteccion?

R. Ser fieles á la gracia y ofrecerle cada dia al menos un pequeño homenaje.

P. ¿Y para celebrar dignamente esta fiesta?

R. Felicitar á la Virgen santísima por su honor, pedir-

la que conserve nuestros sitios en el cielo, y desear ardentemente el irlos á ocupar.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haberme dado en María una madre tan poderosa y tan buena; concedednos la gracia de que merezcamos su cariño por medio de la fidelidad constante en imitar sus virtudes, su humildad, su pureza, y su amor hácia su divino Hijo.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *tomaré por confidenta á la Virgen santísima.*

LECCION XLVIII.

El Cristianismo sensibilizado. — Natividad. — Presentacion.

P. ¿Qué fiesta celebramos el 8 de setiembre?

R. La fiesta de la Natividad, es decir, del nacimiento de la Virgen santísima.

P. ¿Es muy antigua esta fiesta?

R. Data de los primeros siglos de la Iglesia; pero no aparece con esplendor hasta los siglos V y VI, porque la Iglesia no abre sus tesoros de gracia sino segun las necesidades de sus hijos.

P. ¿Qué debemos hacer para celebrarla dignamente?

R. Debemos: 1.º dar gracias á Dios por habernos dado una madre tan buena; 2.º felicitar á la Virgen santísima por la plenitud de gracias de que fue colmada desde la cuna; 3.º imitar las virtudes de María siendo niña.

P. ¿Cuáles son estas virtudes?

R. La piedad, la obediencia y el temor al pecado.

P. ¿Qué es la fiesta de la Presentacion?

R. El día en que la Virgen santísima fue presentada en el templo de Jerusalem.

P. ¿Á qué edad fue presentada?

R. Desde su mas tierna infancia para ser educada en él en la piedad y consagrada al Señor.

P. ¿Dónde se celebró primeramente esta fiesta?

R. En Oriente, de donde pasó á Francia despues de las Cruzadas, á mediados del siglo XIV.

P. ¿Qué nos enseña el ejemplo de la Virgen santísima?

R. Á entregarnos á Dios desde nuestros primeros años.

P. ¿Por qué debemos entregarnos á Dios desde nuestros primeros años?

R. 1.º Porque pertenecemos siempre á Dios; 2.º porque la juventud decide por lo regular de todo el resto de la vida; 3.º porque debemos como la Virgen santísima prepararnos á recibir á Nuestro Señor Jesucristo en nuestro corazon.

P. ¿Qué nos muestran las fiestas de la Virgen santísima?

R. Nos muestran en la vida de la augusta Madre de Dios un modelo perfecto de todas las virtudes, especialmente para las mujeres cristianas en las diferentes posiciones en que pueden encontrarse.

P. ¿Qué ventajas generales nos alcanza el culto de la Virgen santísima?

R. Tres ventajas generales: la primera, llenar el alma de dulzura, pureza y confianza; la segunda, suavizar y santificar las costumbres públicas; y la tercera, inspirar á las artes y ennoblecerias.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por habernos dado en María una madre omnipotente y buena; *haced que la amemos é imitemos.*

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *invocaré á María en todas mis penas y tentaciones.*

LECCION XLIX.

El Cristianismo sensibilizado. — Invencion y exaltacion de la santa Cruz.

P. ¿Cuál es la primera fiesta establecida en honor de la cruz?

R. La que Constantino mandó celebrar con gran pompa en todo el imperio romano en memoria de la cruz milagrosa que se le habia aparecido.

P. ¿Con qué motivo se hizo mas solemne esta fiesta?

R. Con motivo del descubrimiento de la verdadera cruz por santa Elena, madre de Constantino, en 326.

P. ¿Qué hizo entonces la Iglesia?

R. Reunió estos dos acontecimientos para celebrarlos en una sola fiesta que llamamos la Invencion de la santa Cruz, que se verifica el 3 del mes de mayo.

P. ¿Cómo conoció santa Elena la verdadera cruz?

R. Con la resurreccion de un muerto, á quien se la hicieron tocar.

P. ¿Cuál es la segunda fiesta en honra de la Cruz?

R. La de la Exaltacion de la santa Cruz, establecida en el siglo VIII para dar gracias á Dios por haber sido devuelta la cruz á los cristianos.

P. ¿Quién se habia apoderado de ella?

R. Los persas, que saquearon la ciudad de Jerusalem.

P. ¿Cómo fue devuelta?

R. Del mismo modo que la habian tomado, sin disminucion ni profanacion.

P. ¿Cómo honramos la cruz?

R. Como el instrumento de que se sirvió Nuestro Señor para rescatarnos.

P. ¿Qué debemos hacer para honrar dignamente la cruz?

R. Meditar con frecuencia las lecciones que nos da, colocarla en sitio distinguido en nuestras casas, llevarla consigo, saludarla cuando pasamos, y hacer con devoción la señal de la cruz.

P. ¿Qué es el *Via crucis*?

R. El *Via crucis* ó camino de la cruz es el espacio que Nuestro Señor recorrió llevando la cruz, y que se extiende desde el palacio de Pilatos hasta el Calvario, donde fue crucificado.

P. ¿Qué se entiende aquí por *Via crucis*?

R. Un camino que representa el que recorrió Nuestro Señor con su propia cruz á cuestas.

P. ¿Cómo lo representan?

R. Con catorce cuadros, colocados de distancia en distancia, que muestran al Salvador subiendo al Calvario y muriendo por nosotros.

P. ¿Quién ha establecido el *Via crucis*?

R. Los Soberanos Pontífices para proporcionar á los fieles el medio de recorrer con el pensamiento el camino que Nuestro Señor recorrió con el peso de su cruz.

P. ¿Cuáles son los frutos de esta devocion?

R. Son: 1.º desvanecer las tinieblas de nuestro entendimiento; 2.º conmover nuestro corazon; 3.º ayudarnos á meditar los misterios de la Pasion; 4.º enriquecernos con grandes indulgencias.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy de habernos rescatado con la cruz; haced de modo que, como el apóstol san Pablo, no sepamos mas que Jesús, y Jesús crucificado.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *pediré con frecuencia la ciencia de la cruz.*

LECCION L.

El Cristianismo sensibilizado. — Fiestas de san Miguel y de los Ángeles custodios.

P. ¿Qué fiesta celebramos el 29 de setiembre?

R. La de san Miguel y de todos los santos Ángeles.

P. ¿Es muy antiguo el culto de los santos Ángeles?

R. Se remonta al Antiguo Testamento, y se halla en

todas las prácticas de la Iglesia, como se ve por el Prefacio, el Cónon de la misa, las Letanías y otras oraciones que son de la mas remota antigüedad.

P. ¿Qué fiestas particulares ha establecido la Iglesia para honrar los santos Ángeles?

R. Dos, la de san Miguel, y la de los Ángeles custodios.

P. ¿Con qué motivo se estableció la fiesta de san Miguel?

R. Con motivo de la aparicion de este Arcángel en el monte Gárgano en Italia, en 493.

P. ¿Por qué le debemos un culto particular?

R. Porque es el jefe de la milicia celestial, porque triunfó del demonio, y es uno de los patronos de Francia.

P. ¿Qué culto rendimos á los Ángeles?

R. Un culto inferior que se refiere á Dios.

P. ¿Cómo debemos honrar á los santos Ángeles?

R. Invocándoles é imitándoles.

P. ¿Cómo debemos invocarles?

R. Con confianza, como á ministros de Dios, é intercesores y amigos nuestros.

P. ¿En qué debemos imitarles?

R. En su obediencia, en su pureza, en su piedad y en su celo.

P. ¿Qué otra fiesta ha establecido la Iglesia en honra de los santos Ángeles?

R. La de los Ángeles custodios, que se celebra el 2 de octubre y se remonta al siglo XVII.

P. ¿Qué sentimientos debe inspirarnos?

R. Una suma gratitud hácia Dios, un grande aprecio de nuestra alma, y un gran respeto hácia el prójimo que nos impida escandalizarlo jamás.

P. ¿Qué debemos á nuestro Ángel custodio?

R. Tres cosas: 1.º respeto, á causa de su presencia; 2.º gratitud, á causa de su bondad; 3.º confianza, á causa de la poderosa proteccion con que nos rodea.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haber enviado vuestros Ángeles para custodiarne; dadme

la gracia de que yo sea un ángel delante de Vos por la pureza de mi corazon y mi prontitud en hacer vuestra santa voluntad.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, rezaré todos los dias con fervor la oracion á mi Ángel custodio.

LECCION LI.

El Cristianismo sensibilizado. — Fiesta de Todos los Santos.

P. ¿Qué fiesta celebramos el 1.º de noviembre?

R. La de Todos los Santos.

P. ¿Qué sentimientos quiere inspirarnos la Iglesia en esta fiesta?

R. La alegría, la confianza y el deseo del cielo.

P. ¿Cómo nos inspira la alegría y la confianza?

R. Mostrándonos en la Epístola que el cielo está poblado de Santos de todos los países y edades; enseñándonos en el Evangelio las virtudes que debemos practicar para llegar á serlo, y diciéndonos en el Prefacio que los Santos son nuestros hermanos, que nos miran con amor, y que nos ayudan con sus poderosas oraciones.

P. ¿Cómo nos inspira el deseo del cielo?

R. Nos lo inspira porque nos recuerda en Vísperas que estamos en destierro, y nos hace suspirar con los israelitas cautivos en Babilonia por la Jerúsalen celestial, nuestra verdadera patria.

P. ¿Es muy antigua la fiesta de Todos los Santos?

R. Se remonta al siglo VII, y fue establecida por el papa Bonifacio IV en Roma, de donde pasó á toda la cristiandad.

P. ¿Por qué fue establecida?

R. Para honrar á todos los Santos, especialmente á los que no conocemos, y para dar gracias á Dios por las gracias con que ha colmado á sus elegidos y felicitarles por su ventura.

P. ¿Por qué mas?

R. Para reparar las faltas que hemos podido cometer en la celebracion de cada fiesta en particular, y para excitarnos á imitar las virtudes de los Santos.

P. ¿Qué debemos hacer para celebrar dignamente la fiesta de Todos los Santos?

R. Excitar en nuestro corazon un gran deseo del cielo, y tomar la generosa resolucion de ser santos.

P. ¿Por qué celebra la Iglesia esta fiesta al fin del año?

R. Para recordarnos que el cielo debe ser el término de nuestras tareas y el objeto de nuestra vida.

P. ¿Qué es la beatificacion de los Santos?

R. Un acto por el cual el Soberano Pontífice declara que una persona es bienaventurada despues de su muerte.

P. Qué es la canonizacion de los Santos?

R. Una decision solemne y definitiva por la cual el Soberano Pontífice pone á una persona en el número de los Santos, y autoriza su culto en toda la Iglesia.

P. ¿Qué se necesita para proceder á la beatificacion y á la canonizacion de los Santos?

R. Milagros ciertos, obrados por ellos despues de su muerte, de modo que despliega en esto una prudencia enteramente divina que cierra la boca á los mismos herejes y á los impíos.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por habernos destinado para la dicha del cielo; dadnos la gracia de que la merezcamos.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *diré con frecuencia: Quiero ser un gran santo.*

LECCION LII.

El Cristianismo sensibilizado.— Los difuntos.

P. ¿Qué fiesta se celebra el dia siguiente al de Todos los Santos?

R. La de los fieles Difuntos.

P. ¿Por qué en este dia?

R. Para indicar que la Iglesia de la tierra, la Iglesia del purgatorio y la Iglesia del cielo no forman mas que una sola Iglesia, y que todos somos hermanos.

P. ¿Ha orado siempre la Iglesia por los difuntos?

R. Desde los primeros siglos ha orado siempre por ellos el dia de su muerte, en los aniversarios, y siempre que ofrece el santo sacrificio de la misa.

P. ¿Por qué ha establecido una fiesta particular por los difuntos?

R. Para socorrer á todas las almas del purgatorio en general.

P. ¿Es muy antigua esta fiesta?

R. Se remonta al siglo X.

P. ¿Dónde tuvo origen?

R. En el Franco-Condado, desde donde se esparció por toda la Iglesia católica.

P. ¿Qué debemos hacer en este dia?

R. Pensar en la muerte, é ir á rezar sobre el sepulcro de nuestros parientes y amigos.

P. ¿Qué motivos tenemos para rezar por los difuntos?

R. Cuatro: la gloria de Dios, la caridad, la justicia y nuestro interés personal.

P. ¿Qué se advierte en las ceremonias de los funerales?

R. Primero, que la Iglesia nos da en ello una grande idea del cristiano, y segundo, que nos consueta con la esperanza de la resurreccion.

P. ¿Qué significa la cruz clavada sobre la sepultura?

R. Que allí descansa el cuerpo de un cristiano, que espera con confianza el dia de la resurreccion general.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por la ternura que habeis inspirado á vuestra Iglesia hácia los difuntos; permitid que hagamos por ellos lo que quisiéramos que algun dia hicieran por nosotros.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testi-

monio de este amor, *dedicaré todos los lunes á rezar por los difuntos.*

LECCION LIII.

El Cristianismo sensibilizado. — Dedicacion.

P. ¿Qué es la fiesta de la dedicacion?

R. El día en que celebramos la bendicion ó consagracion de nuestras iglesias.

P. ¿Por qué se consagran las iglesias?

R. Porque debe ser santo todo lo que sirve para el culto de Dios.

P. ¿Qué nos recuerda la primera parte de esta consagracion?

R. Que somos desterrados del cielo, y que solo podemos entrar en él tras muchos esfuerzos.

P. ¿Qué representa la segunda?

R. Nuestra entrada triunfante en el cielo detrás de Nuestro Señor, y los gozos que allí nos esperan.

P. ¿Á quién pertenece la consagracion de las iglesias?

R. Al obispo tan solo, que debe prepararse con el ayuno y largas oraciones.

P. ¿De qué es imagen la consagracion de nuestras iglesias?

R. De nuestra consagracion á Dios, porque somos sus templos vivos y miembros de Jesucristo.

P. ¿Qué se deduce de esto?

R. Que debemos ser mucho mas santos que los templos y los altares.

P. ¿De qué sentimientos debemos estar animados al ir á la iglesia?

R. De alegría y respeto, porque la Iglesia es la casa de nuestro Padre, y todo lo que allí vemos nos despierta los mas preciosos recuerdos.

P. ¿Cuáles son los objetos que nos despiertan estos recuerdos?

R. Las pilas bautismales, el púlpito, el tribunal de la penitencia, los cuadros de los Santos, la mesa santa, el altar y la cruz.

P. ¿Cómo debe entrarse en la iglesia?

R. Con recogimiento y modestia, tomando agua bendita, y santiguándose con respeto y contricion.

P. ¿Cuándo debe irse á la iglesia?

R. No solamente los domingos y dias festivos, sino tambien cuando se sienten grandes tentaciones, dificultades y pesares.

P. ¿Para qué?

R. Para confiárselas á Nuestro Señor, que siempre está dispuesto á sostenernos, ilustrarnos y consolarnos.

P. ¿Por qué se dedican las iglesias bajo la invocacion de un Santo?

R. Para dar un modelo y un protector á los fieles que deben celebrar la fiesta de su Patron con mucha devocion y sincera voluntad de seguir sus huellas.

Dios mio, que sois todo amor, gracias os doy por haberos escogido una morada entre nosotros; os pido perdón por el olvido y las irreverencias de que sois objeto en nuestras iglesias.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mí prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *imitaré en nuestras iglesias el respeto de los Angeles.*

LECCION LIV.

Resúmen general. — La Religion en el tiempo y en la eternidad.

P. ¿Cómo debemos considerar la Religion?

R. Primero, como un grande hecho que abarca todas las épocas, que lo explica todo, y al que todo se refiere; segundo, como un beneficio inmenso y manantial de todos los bienes que gozamos.

P. Demuéstranos que la Religión es el manantial de todos los bienes que gozamos.

R. Lo es porque á ella debemos nuestras luces, nuestras virtudes, las instituciones saludables, las buenas leyes, los Santos, y todos los hombres que verdaderamente han sido los bienhechores de sus hermanos.

P. ¿Qué debemos deducir de esto?

R. Que la Religión es divina, porque una doctrina que hace á los hombres mejores es buena, pero solo es buena porque es verdadera, y solo es verdadera porque es divina.

P. ¿Cuál es la Religión que únicamente ha hecho á los hombres mejores y los ha civilizado?

R. La Religión católica, con exclusion de los Arrianos, Mahometanos, Protestantes y filósofos; la religión católica es por consiguiente la única buena y divina.

P. ¿Qué se propone la Religión al civilizar á los pueblos?

R. Al civilizarlos, es decir, al hacerlos mejores, se propone llevarlos paso á paso á una perfeccion y felicidad completas en la eternidad, donde les será aplicado en toda su extension el fruto de la redencion.

P. ¿Cómo se llama esa felicidad á la que nos lleva la Religión?

R. El cielo, que será el complemento de todos nuestros deseos legítimos para el cuerpo y para el alma.

P. ¿Qué desea el hombre para su cuerpo?

R. Una habitacion agradable, vestidos lujosos, salud, hermosura, agilidad, vida, y nada omite para proporcionarse todos estos bienes que el cielo nos dará sin mezcla de mal y para siempre.

P. ¿Qué deseamos para nuestra alma?

R. Saber, amar y ser amados, y sacrificamos con frecuencia la salud, la fortuna y la vida á este deseo que el cielo satisfará con plenitud y para siempre.

P. ¿Qué mas deseamos?

R. El poder y la gloria, y en el cielo serémos reyes, y estarémos rodeados de una gloria inmortal, mil veces mas brillante que la de la tierra; en una palabra, el cie-

lo es el supremo bien sin mezcla de ningun mal, la restauracion de todas las cosas, y el descanso eterno en el órden.

P. ¿Qué debemos deducir de esto y de todo el Catecismo?

R. Que debemos amar y practicar dignamente la Religión que forma nuestra felicidad en la tierra y nos lleva á una felicidad mas perfecta en el cielo.

Me propongo amar á Dios sobre todas las cosas, y á mi prójimo como á mí mismo por amor de Dios; y en testimonio de este amor, *estudiaré con cuidado la Religión, la amaré y practicaré con fidelidad hasta mi último suspiro.*

FIN.